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PARTIDOS POLÍTICOS 
  
PRI 
 
ES MOMENTO DE REFRENDAR LA GRANDEZA DEL PRIISMO: ABIGAIL ARREDONDO 
La historia nos demanda refrendar nuestros ideales y profundizar en nuestros principios para ofrecer una 
oferta política efectiva; dejó en claro Abigail Arredondo Ramos, presidenta del Comité Directivo Estatal del 
PRI Con el objetivo de refrendar y reconocer el trabajo, entrega, pasión y orgullo que significa ser priista, el 
Partido Revolucionario Institucional en el estado, entregó las Preseas 2022 a aquellos militantes que a lo largo 
de los años, han logrado construir el partido más grande de México. (PA) 
 
MORENA 
 
ESTE 11 DE JUNIO MORENA QUERÉTARO RENDIRÁ SU PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES 
Al igual que los funcionarios y dependencias públicas, Morena Querétaro rendirá su primer informe de 
actividades el próximo 11 de junio, adelantó Mauricio Ruíz Olaes, delegado en funciones de presidente, quien 
anunció que ya se han girado invitaciones a representantes nacionales de la Cuarta Transformación. (ADN) 
 
MORENA DEFENDERÁ AL PUEBLO: R. OLAES 
Tras una reunión sostenida en días pasados, el grupo parlamentario de Morena en la LX Legislatura se 
comprometió a trabajar en equipo por la defensa del pueblo, indicó Mauricio Ruiz, delegado en funciones de 
presidente de Morena. En entrevista, mencionó que las y los legisladores han mostrado buena aceptación para 
sumar esfuerzos, pese a no ser militantes, por lo que indicó que continuarán las reuniones con las y los 
diputados. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ADEUDAN POR AGUA A LA CEA 1,000 MDP 
Si logran cobrarlos habría más obra hidráulica, dice el vocal ejecutivo Luis Vega Ricoy. (DQ, principal) 
 
N: FEMINICIDIO EN LANDA 
Una mujer fue encontrada sin vida con heridas por arma blanca. (N, principal) 
 
AM: DESCARTAN RIESGOS EN 30 PUENTES VIALES 
El Colegio de Ingenieros Civiles colabora en la revisión de pasos vehiculares para reducir peligros por falta de 
mantenimiento. (AM, principal) 
 
EUQ: UESQRO: CASOS AISLADOS, LAS ESTACIONES DE SERVICIO SIN DIÉSEL 
Demanda se sobrepasó por marcas distintas a Pemex que antes importaban combustible, pero ahora les sale 
“carísimo”, dicen. (EUQ, principal) 
 
CQRO: DEFINIDA LA FINAL DE LA LIGA MX 
Los Tuzos se medirán en la final al campeón, Atlas, en una serie en la que buscarán su séptimo título, el primero 
desde el Clausura 2016. (CQRO, principal) 
 
PA: GANARÁ LA ALIANZA EN 2024: LOYOLA 
López Obrador va en picada y la oposición debe postular un buen candidato, sentencia el diputado federal por 
Acción Nacional Ignacio Loyola Vera. (PA, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR PARTIRÁ RUMBO A EUROPA PARA ATRAER INVERSIONES 
El gobernador Mauricio Kuri anunció que el próximo domingo saldrá en una gira de trabajo a Alemania. 
También, informó que estará ahí por cinco días en búsqueda de inversiones; entre ellas se contempla una feria 
de inversiones en Hanover. En esta gira, además de algunos miembros de su gabinete, estarán integrantes del 
sector empresarial. Añadió que aprovecharán para realizar el cierre de algunas inversiones previstas para 
Querétaro. (AM) 
 
GOBERNADOR ENTREGA OBRA POR 16 MDP EN SJR 
Con una inversión de 16 mdp, el gobernador Mauricio Kuri encabezó este domingo la entrega de obra de 
urbanización de la calle Violeta en la comunidad de Senegal de las Palomas, municipio de San Juan del Río, 
donde se comprometió a continuar con las inversiones en la localidad. En su mensaje con motivo del evento, 
el mandatario estatal mencionó que los 16 mdp invertidos en Senegal de las Palomas contribuyen a mejorar 
la calidad de vida de los habitantes de la comunidad, a generar las condiciones de comodidad y a elevar el valor 
de sus propiedades. (DQ, CQRO, EUQ, ESSJR, PA, AM, N)  
 
TRANSPORTE PÚBLICO EN RIESGO POR INSEGURIDAD 
Choferes del transporte público de ruta se encuentran en riesgo constante por atracos violentos, mientras que 
los pasajeros también podrían resultar afectados ante una posible reducción del horario de servicio al caer la 
noche en la capital queretana.(...) Por estos hechos, el gobernador Mauricio Kuri, refirió en el mes de marzo 
que se endurecerán las penas para quienes cometan cualquier tipo de robo, (entre estos al transporte público), 
por medio de las 10 nuevas reformas al Paquete Legislativo para la Seguridad y Seguridad del Estado. (DQ) 
 
AÚN FALTAN OTROS POR DETENER: GOBERNADOR  
Vamos a ir por aquellos que quieran quitarle la paz a los queretanos; expresó el gobernador del Estado, 
Mauricio Kuri, al referir sobre la detención de algunos aficionados al Atlas.  “Fui muy claro; al decir que esto 
no se iba a quedar solo en una declaración sino que íbamos por todos; hubo gente de mi administración que 
tuvo omisiones y que también tuvieron la responsabilidad penal; existieron personas que estuvieron dentro 
de la barra de los Gallos que ya se detuvieron, y hubo personas de la otra barra (Atlas) que también tuvieron 
responsabilidades, y por eso ya tenemos tres órdenes de aprensión”. (PA) 
 
DESCARTA VOCERÍA QUE REPUNTE DE CASOS POR COVID-19 SEA MOTIVO DE ALARMA 
El vocero Organizacional Erick Ventura informó que la entidad comienza a ser reflejo del incremento de casos 
por Covid-19 mostrado principalmente en Estados Unidos, así como otros países, y descartó que este nuevo 
repunte deba ser motivo de alarma; sin embargo, llamó a no bajar la guardia y seguir medidas de prevención, 
incluido el uso de cubreboca. (N) 
 
SECRETARÍA DE SALUD REALIZA CAMPAÑA DE DONACIÓN DE SANGRE EN LA UAQ 
En el marco del Día Mundial del Donador Altruista de Sangre que se conmemora cada año el 14 de junio, la 
SESA, a través del Centro Estatal de Transfusión Sanguínea realizó la campaña extramuros “Únete al esfuerzo 
y salva vidas”. En esta ocasión se efectuó en la Facultad de Ingeniería de la UAQ. Las alumnas y alumnos 
tuvieron la disposición y actitud de formar parte de este acto altruista. (PA) 
 
DESCARTAN CASOS DE HEPATITIS EN INFANTES 
Hasta el momento, no existen casos confirmados de menores de edad con hepatitis infantil aguda en el estado 
de Querétaro, informó la titular de la Secretaría de Salud en la entidad, Martina Pérez. A partir del aviso 
epidemiológico por parte de la Dirección General de Epidemiología, se hizo conocimiento de todas las 
instituciones de salud, para que, en caso de reportar un caso de hepatitis en menores de 16 años de edad, se 
realicen estudios como suero, exudado faríngeo y heces para clasificarlo por adenovirus. (AM) 
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REALIZA SECRETARÍA DE SALUD DOS TRASPLANTES DE RIÑÓN EN EL HOSPITAL GENERAL DE 
QUERÉTARO 
La SESA realizó dos trasplantes de riñón en el Hospital General de Querétaro, gracias a la segunda donación 
multiorgánica en este año que se efectuó en el Hospital General de San Juan del Río. Ambos procedimientos se 
llevaron a cabo siguiendo el protocolo de seguridad del Plan de Reactivación del Programa de Donación y 
Trasplantes del Centro Nacional de Trasplantes (CENATRA) por la pandemia de la enfermedad COVID-19. (DQ, 
N) 
 
SUMA SEDESOQ 28 MIL PETICIONES DE TABLETS 
Hasta el momento, suman 28 mil solicitudes de estudiantes de bachillerato de escuelas públicas para recibir 
una tableta electrónica. Dicho programa tiene la finalidad de combatir la deserción escolar. Agustín Dorantes, 
titular de la Secretaría de Desarrollo Social, informó que tuvo un gran éxito la convocatoria que cerró el 7 de 
mayo, como parte del programa de Apoyos Tecnológicos; también, se abrirá otra en el mes de septiembre, con 
el nuevo ciclo escolar. (AM) 
 
ARRANCA FERIA DEL QUESO Y EL VINO 
La SECTUR, y el municipio de Tequisquiapan, inauguraron el pasado viernes la 42a edición de la Feria Nacional 
del Queso y el Vino, en el parque La Pila, del mencionado pueblo mágico. La titular de la dependencia estatal, 
Mariela Morán Ocampo, resaltó que el vino es un distintivo de calidad queretana y el enoturismo es una de las 
principales cartas de presentación del estado. La funcionaria comentó que, para esta edición, se espera la 
asistencia de más de 60 mil visitantes durante los tres fines de semana, del 20 de mayo al 5 de junio. (PA) 
   
REGISTRA CEA CARTERA VENCIDA DE MIL MDP 
La CEA cuenta actualmente con una cartera vencida de mil millones de pesos en el estado de Querétaro, la cual 
se viene acumulando desde pasadas administraciones. El vocal ejecutivo de la CEA, Luis Alberto Vega, explicó 
que esto se debe a que los usuarios de casa habitación, comercios y la industria, no han pagado por este 
servicio. Resaltó que esta deuda viene desde pasadas administraciones, pues en algunos momentos no se había 
cobrado por este servicio. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TRABAJAN EN INICIATIVA PARA REGULAR A LAS AGENCIAS DE SEGURIDAD 
Advierte el diputado local Guillermo Vega que se encuentra trabajando en una Ley para regular las agencias 
de Seguridad Privada. El legislador señaló que, de acuerdo con algunas bases de datos, existen más de 600 mil 
empresas de seguridad privada, por ello la importancia de mantenerlas estrictamente reguladas, para conocer 
desde quien es el responsable de la empresa,  “es una Ley muy amplia y muy positiva, además de necesaria en 
este momento porque estos servicios han crecido”. (PA, ESSJR) 
 
HAY RETRASO EN LA LEY DE PC, DICE ZAPATA 
Antonio Zapata, diputado presidente de la LX Legislatura, dio a conocer que continúa trabajando en la 
iniciativa para reformar la ley de protección civil del estado de Querétaro, en la que destacaría el tema de 
cultura de prevención. El diputado reconoció que hubo un retraso en la misma debido a que se evocó a la ley 
de aguas del estado; sin embargo, detalló que una vez lista será presentada en conjunto con los grupos 
parlamentarios del PAN y QI. (DQ) 
 
GANARÁ LA ALIANZA EN 2024: LOYOLA 
Augura el diputado federal Ignacio Loyola Vera la posible victoria del Partido Acción Nacional en tres de las 
seis gubernaturas en disputa el mes próximo y el triunfo de la alianza opositora en 2024 si logra presentar un 
buen candidato contra Morena y López Obrador que van en picada.  En entrevista, el primer gobernador 
panista de Querétaro se reconoce conservador de lo bueno, pide al PAN volver a los principios, presume su 
aeropuerto con más vuelos que el AIFA, lamenta no haber estado en la función de box de Pepe y Pancho en 
Josecho y amante de los dichos sentencia sobre su futuro: “velo, mortaja y candidatura, del cielo bajan”. (PA) 
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MUNICIPIOS 
 
PROPONDRÁN PROPUESTA DE CRUCE SEGURO EN PASTEUR SUR 
La Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro realizará mediciones y estudios para elaborar una 
propuesta de un cruce seguro en Prolongación Pasteur Sur, con la implementación de un reductor de velocidad 
y acciones para la señalización completa de la ciclovía de la zona. (DQ) 
 
HARÁN CICLOVÍA EN EZEQUIEL MONTES 
A principios del mes de junio podrían iniciar los trabajos para delimitar la ciclovía de la calle Ezequiel Montes 
del Centro Histórico con vialetones y botones ópticos, informó el secretario de Movilidad del Municipio de 
Querétaro, Rodrigo Vega. Informó que ya cuentan con la licencia del INAH para la ejecución y la colocación de 
los elementos que delimitarán la ciclovía, así como el material que se requiere. (DQ) 
 
PLAZA DEL MARIACHI AL 100% 
La obra de rehabilitación de la Plaza Santa Cecilia, conocida como la Plaza del Mariachi, se encuentra al 100% 
y solo se afinan detalles para entregarla, informó la secretaria de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, 
Oriana López. “Prácticamente estamos terminando detalles, y justo viendo la logística de cómo va operar, 
estamos en eso, para ya próximamente dar el anuncio de entrega. Ya lo tengo al 100%, prácticamente estamos 
en limpiezas y detalles que estamos afinando”, informó. (DQ) 
 
LOS CALZADA Y EL MONOPOLIO DEL AGUA EN QUERÉTARO 
El agua de distintos pozos en Querétaro ha sido utilizada desde hace 47 años por la familia Calzada de forma 
irregular, amparada en distintos cargos públicos y por estar coludida con autoridades de distintos niveles. Un 
ejemplo es el operador privado Polo y Ski SA de CV, utilizado para comercializar el servicio de distribución de 
agua potable en el club del mismo nombre y en el fraccionamiento Campestre San Isidro, ubicados en el 
municipio de El Marqués. (ADN) 
 
DESCARGAN AGUAS NEGRAS A LA CAÑADA 
Han sido reportados presuntos daños ecológicos del fraccionamiento El Campanario al cerro de La Cañada por 
el desfogue de residuos de drenaje y aguas negras, lo que podría representar un foco de infección. De acuerdo 
con un video proporcionado a Diario de Querétaro por un vecino en litigio contra el fraccionamiento, se 
observa que desde el cárcamo del fraccionamiento se tiran aguas residuales al monte del cerro, sin medidas 
sanitarias. (DQ) 
 
MUCHO JUNÍPERO Y POCOS PUENTES 
En los 28 kilómetros que tiene el Anillo Vial Fray Junípero Serra solamente hay 3 puentes peatonales y, aunque 
la velocidad máxima permitida para los vehículos es de 80 kilómetros por hora, usualmente es superada. Los 
peatones deben sortear las altas velocidades para transitar por la vialidad y caminar de 2 a 6 kilómetros para 
encontrar un puente. (...) De acuerdo con información difundida por la SSC se habían registrado hasta 12 
accidentes viales diarios, cifra que, según las declaraciones del titular de la dependencia, se ha reducido 
significativamente en los últimos días tras la implementación de operativos en la zona. (DQ) 
 
ENCONTRARON A UNA MUJER SIN VIDA EN LANDA DE MATAMOROS 
El cuerpo sin vida de una mujer de aproximadamente 40 años de edad, originaria de la Delegación de Agua 
Zarca fue localizado en su domicilio particular ubicado en la comunidad de El Cerro de La Palma, perteneciente 
al municipio de Landa de Matamoros. La hoy occisa respondía al nombre de Karina  “N”, presentaba heridas 
producidas por arma blanca, la FGE, con sede en Jalpan de Serra ya se encarga de las investigaciones 
correspondientes relacionadas a feminicidio. (N) 
 
SON 10 LOS TRÁMITES MÁS SOLICITADOS EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO; ATENCIÓN CIUDADANA, 
UNA DE ELLAS 
La Coordinación de Gabinete del municipio de Querétaro, a través de su titular, Tonatiuh Cervantes Curiel, dio 
a conocer los 10 trámites y servicios más demandados por la ciudadanía capitalina en 2021.  Durante ese año, 
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la ciudadanía realizó 968 mil 146 trámites y servicios en las diferentes dependencias del municipio, dijo. 
(ADN) 
 
MUNICIPIO DE EL MARQUÉS REALIZA LA PRIMERA OLA DE REFORESTACIÓN 
El gobierno municipal de El Marqués, a través del Instituto del Deporte y Cultura (INDECU), en colaboración 
con la Asociación “Empoderamiento de una Vida Verde” (EDUVV) y la Empresa GEN Industrial realizaron la 
primera “Jornada de Reforestación e Integración Comunitaria y Deportiva”; con la plantación de más de 60 
árboles y actividades deportivas en el Centro de Desarrollo Comunitario de La Griega. (DQ) 
 
EL MARQUÉS LLEVA CON ÉXITO JORNADA DE BIENESTAR ANIMAL EN EL MIRADOR 
El gobierno municipal de El Marqués a través del Centro de Atención Animal Municipal (CAAM), llevó con gran 
éxito la primera Jornada de Bienestar Animal en el parque de perros de El Mirador. Al respecto el titular del 
CAAM, Israel Hernández Luna, destacó la buena aceptación que tuvo por parte de la ciudadanía, este primer 
programa de Bienestar Animal, en el cual se ofrecieron más de 150 servicios médicos. (AM) 
 
LOCALIZAN COFRE ENTERRADO EN UN TÚNEL DE EL MARQUÉS A QUERÉTARO   
Efectivamente, las cuadrillas de trabajadores que van recuperando un túnel que se supone va, de la ex hacienda 
del Marqués de la Villa del Villar del Águila, don Juan Antonio Urrutia y Arana, en el municipio de El Marqués 
a Querétaro, han encontrado un cofre metálico… un tesoro. El propietario de la Ex hacienda José Antonio 
González de Jáuregui Zubizarreta, ya tenía nociones de este túnel por pláticas familiares y también de la 
existencia de un cofre enterrado, por ello se dispuso, primero a localizarlo y posteriormente a inicia los 
trabajos para rehabilitar el túnel al menos en lo que abarca su propiedad. (N) 
 
MOODY’S RECONOCE Y REITERA EL BUEN DESEMPEÑO DEL GOBIERNO MUNICIPAL DE CORREGIDORA 
El Municipio de Corregidora obtuvo la calificación AA+ mx con perspectiva estable, encontrándose en los 
niveles más altos de la escala de calificaciones otorgada por la agencia calificadora internacional Moody’s, con 
la cual reconoce la buena gestión y estabilidad que mantiene el gobierno municipal. Es la tercera ocasión en la 
que el municipio es reconocido por la prestigiosa institución que realiza investigación financiera internacional, 
así como el análisis de entidades comerciales y gubernamentales. (DQ, EUQ, PA, AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PEDIRÁN AL EJECUTIVO VETAR LEY QUE REGULA LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS DE AGUA 
POTABLE 
Tras reiterar que hoy el estado  “sigue sin contar con una ley de aguas”, el presidente del Observatorio 
Ciudadano para la Protección Ambiental de Querétaro, Enrique Uribarren Castro, aseguró que con la finalidad 
de que se vete la “Ley que regula la prestación de los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento 
del estado de Querétaro”, hoy ingresarán un oficio ante el poder Ejecutivo del estado en el que fundamentan 
las violaciones en las que incurre el marco legal aprobado por el Congreso local el 19 de mayo. “Con base en 
ello y que tampoco se está garantizando el derecho humano al agua, pediremos de manera respetuosa al señor 
gobernador que vete esta ley”, apuntó. (CQRO) 
 
REVELARÁN ACUERDOS CON FEMEXFUT  
El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) 
ordenó a la Cámara de Diputados dar a conocer los acuerdos con los dirigentes de los equipos de fútbol y los 
legisladores, tras los hechos de violencia registrados en el estadio “La Corregidora” de Querétaro, en marzo 
pasado. El pasado 17 de marzo en el Palacio Legislativo de San Lázaro, se reunieron los integrantes de la Junta 
de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, además de Yon de Luisa y Mikel Arriola, presidente de la 
Federación Mexicana de Futbol (Femexfut) y de la Liga MX, respectivamente. Tras este encuentro, se reveló 
que los integrantes de las barras de los equipos de la Liga MX sería registrados por medio de credenciales en 
el “Fan ID” en todos los estadios de la Primera División, a partir de julio de 2022; dicho registro se hará en 
línea para la totalidad de las personas asistentes a cada encuentro, detalló el comisionado Adrián Alcalá. (PA, 
AM) 
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3 POSIBLES ESCENARIOS 
Esta mañana se llevará a cabo la reunión de dueños donde uno de los tópicos más importantes es definir el 
futuro inmediato de la franquicia de Gallos Blancos, hay tres opciones que podrían darse hoy, que se anuncie 
el nuevo dueño, que Grupo Caliente siga al frente del equipo hasta diciembre o que se pida una prórroga de 15 
días a un mes para definir la venta. (DQ) 
 
LA CORREGIDORA, DISPONIBLE PARA VACUNACIÓN SÁBADO Y DOMINGO 
Durante el sábado y domingo, de 8:00 a 13:00 horas estará disponible el módulo de vacunación contra el 
Covid-19 del estadio La Corregidora, para menores de 12 a 17 años. La convocatoria está dirigida a quienes 
habitan en la zona metropolitana: Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan. Este viernes fue el último 
en el centro de vacunación del Ecocentro Expositor, el lunes 23 de mayo será el último en el parque 
Bicentenario; mientras que en el estadio La Corregidora habrá atención los días sábado, domingo y lunes de 8 
de la mañana a 1 de la tarde. (EUQ) 
 
ORGANIZAN CONGRESO ESTATAL DE DONACIÓN 
Durante dos días se llevará a cabo el Congreso Estatal de Donación y Trasplantes, en el cual se abordarán 
temas relevantes como el xenotrasplantes, “Una nueva posibilidad”, aspectos humanos de la donación, entre 
otros. Álvaro Ugalde, director del Cetqro, dio a conocer que el 16 y 17 de junio se realizará este evento en su 
VII edición, bajo el lema  “Actualización en el Manejo Integral del Paciente”. (ESSJR) 
 
QUERÉTARO CIERRA TEMPORADA DE INFLUENZA ESTACIONAL CON 189 CASOS 
Con 189 casos positivos a influenza y ninguna defunción, el estado de Querétaro cerró la temporada estacional 
2021- 2022 de esta enfermedad que, a nivel nacional, alcanzó 3 mil 81 casos confirmados, dio a conocer la 
Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud federal, en su Informe semanal de la temporada 
de influenza estacional y otros virus respiratorios, correspondiente a la semana 20 de este año. De acuerdo 
con el reporte oficial, los estados donde se presentó la mayoría de los casos fueron Nuevo León, con 447 
reportes positivos a influenza; Quintana Roo, con 286; Yucatán, con 280; Veracruz, con 246, y Sonora, con 192. 
(CQRO) 
 
SE DISPARA EL PRECIO DE LA TORTILLA; EN QUERÉTARO HASTA EN 23 PESOS POR KILO 
En algunos comercios ubicados a lo largo y ancho del país, el kilogramo de la tortilla se encuentra a punto de 
tocar los 30 pesos, ya que en ciertos establecimientos, el kilo del alimento se ubicó en un costo máximo de 28 
pesos. Esto derivado del aumento en el costo del maíz, los energéticos, salarios y efectos climáticos. (N) 
 
SE RECUPERAN LOCALES EN PLAZAS COMERCIALES 
Con la reactivación económica de 2022, comenzó a recuperarse la ocupación de los locales dentro de las plazas 
comerciales de la zona metropolitana, luego de las afectaciones que tuvieron por la pandemia del Covid-19, 
incluso se reporta de al menos 3 plazas comerciales. Fabián Camacho, Canaco, informó que hoy las plazas 
reportan una ocupación de locales de entre el 70% y 75%, cuando en los momentos más críticos llegaron a 
una ocupación del 40%. (DQ) 
 
EN PROCESO DE REVISIÓN, SOLICITUD DE MUNICIPIO DE QUERÉTARO: INFONAVIT 
Diana Félix, delegada regional del Infonavit en el estado, confirmó que sigue en proceso de análisis la solicitud 
que recibieron en 2021 por parte del gobierno municipal de Querétaro para que los elementos policiacos 
puedan acceder a un crédito de vivienda.  El 19 de mayo, el alcalde de Querétaro, Luis Nava, refirió que el 
Infonavit no aceptó dicha solicitud; sin embargo, la delegada del instituto federal indicó: “En anteriores años 
no hubo experiencias positivas, pero en el caso presente, como lo ha solicitado el municipio de Querétaro, 
estamos en proceso de análisis”. (CQRO) 
 
PARA IDENTIFICAR A VÍCTIMAS, CEPIQ DIFUNDIRÁ CASO DE FRAUDE ENTRE SUS AGREMIADOS 
Luego de que la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción hiciera el llamado a la denuncia y con la 
finalidad de identificar a más posibles víctimas, el Consejo Estatal de Profesionales Inmobiliarios de Querétaro 
difundirá entre sus agremiados la información respecto a la detención de una mujer que se hacía pasar por 
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servidora pública estatal y ofrecía inmuebles en remate, quien fue detenida por el delito de fraude genérico. 
El presidente de CEPIQ, Arturo Hernández, confirmó que el consejo tiene identificadas a cuatro personas que 
se hacen pasar por asesores inmobiliarios, quienes, aunque se han certificado, no cuentan con licencia, ya que 
para dicho trámite se solicita una carta de antecedentes no penales. Aseguró que ya se abrieron las carpetas 
de investigación respecto a estos cuatro casos y “la autoridad está tras ellos”.  (CQRO) 
 
YA USAN SEGURO DE NUEVAS PLACAS 
Al menos 147 mil personas han hecho uso del seguro de auto obtenido a través del pago de las nuevas placas 
en el estado de Querétaro, dio a conocer Gustavo Leal, secretario de finanzas de la entidad. En entrevista, 
mencionó que en total 317 mil vehículos obtuvieron el seguro de auto, 17 mil más de los que se tenían 
contemplado al inicio del programa. (DQ) 
 
QUERETANOS DISFRUTAN DE BERNAL, MODA CON RAÍCES 
De lujo y gala se vistió la Peña de Bernal para recibir a los magníficos diseñadores que presentaron la pasarela 
“Bernal, moda con raíces”, la cual fue todo un éxito bajo la coordinación de Ivonne Cabrera Camacho, 
vicepresidenta Nacional de “Pueblos Mágicos” zona centro y occidente del país. (DQ) 
 
INAUGURAN LA OFICINA DE ENLACE DE LA COORDINADORA NACIONAL, EJIDAL Y COMUNAL 
Con la presencia del senador Gilberto Herrera Ruiz, representantes del Registro Agrario Nacional y la 
procuraduría agraria, arrancaron los trabajos la oficina de enlace de la Coordinadora Nacional Ejidal y 
Comunal en el estado de Querétaro, organismo que inició actividades en diciembre del 2021 en Guerrero y 
que busca conjuntar a ejidatarios de las 32 entidades para capacitarlos y buscar su empoderamiento a través 
del impulso del fortalecimiento de su economía. (N) 
 
UPQ EN EL TOP 20 DE RANKING DE LAS MEJORES 
La Universidad Politécnica de Querétaro (UPQ) se posicionó en el top 20 del ranking nacional “Mejores 
Universidades 2022”, al alcanzar la posición número 18, con una calificación de 9.05 de 10, dentro de las 
instituciones de educación superior que participan. Esto representa una mejora de cuatro puestos respecto al 
año anterior que se ubicaba en el lugar 22 de un total de 37 instituciones educativas, lo que para el rector de 
la UPQ, Carlos Contreras, demuestra el trabajo realizado hasta ahora. (DQ) 
 
RECONOCE UAQ A ESTUDIANTES CON PREMIO CENEVAL AL DESEMPEÑO DE EXCELENCIA 
Más de 30 estudiantes de las Facultades de Enfermería, Química, Ciencias Políticas y Sociales, Ingeniería y 
Ciencias Naturales recibieron un reconocimiento de parte de la UAQ por haber recibido el Premio que entrega 
el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL) por el Desempeño a la Excelencia 
Académica en el Examen para el Egreso de Licenciatura (EGEL) durante el periodo enero-noviembre de 2021. 
(DQ) 
 
UAQ ENTRE LAS 10 MEJORES IES DEL PAÍS 
La UAQ ratificó su calidad académica y su liderazgo educativo al situarse nuevamente en el top 10 de las 
Mejores Universidades 2022 de México, un ranking nacional emitido por el periódico El Universal. Para su 
colaboración, se tomaron en cuenta variables como la acreditación institucional, investigación y docencia, así 
como encuestas a empleadores y docentes; se compararon 36 Instituciones de Educación Superior IES) 
pertenecientes a la Federación Superior (FIMPES) o a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones 
de Educación Superior (ANUIES), mientras que el listado en torno a los programas contempló 25 licenciaturas. 
(DQ) 
 
METEOROLÓGICO PRONOSTICA LLUVIAS PUNTUALES FUERTES ESTE LUNES EN QUERÉTARO 
Derivado de un canal de baja presión que se establecerá sobre el centro del país, en el estado de Querétaro se 
registrarán este lunes intervalos de chubascos con lluvias puntuales fuertes, de 25 a 50 milímetros, informó 
el SMN, a través de su pronóstico extendido a 96 horas. El pronóstico del organismo dependiente de la Conagua 
detalló que, además de las condiciones de precipitaciones mencionadas, el norte de la entidad queretana 
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registrará temperaturas máximas de 35 a 40°C, condición que permanecerá, por lo menos, hasta el jueves de 
esta semana. (CQRO) 
 
Firman convenio de Protocolo ALBA, Fiscalía y terminales de autobuses 
En las instalaciones de la TAQ, se realizó la firma del convenio general de concertación y colaboración que 
celebran la FGE y las TAQ, La Piedad, Amealco de Bonfil, San Juan del Río, Tequisquiapan, Cadereyta de Montes 
y Jalpan de Serra. El objetivo, la difusión inmediata de la Cédula de Identidad del Protocolo ALBA. Desde el año 
2016 la Fiscalía General del Estado implementó el Protocolo ALBA, para la búsqueda y localización de niñas, 
adolescentes y mujeres adultas. Desde entonces, se ha dado puntual seguimiento a las estrategias que 
fortalezcan la difusión de las Cédulas de Identidad que permitan la pronta recuperación de las personas. 
(CQRO, PA, AM, N) 
 
ESCOLTAN A MIGRANTES DURANTE DEPORTACIÓN 
Un grupo de 40 indocumentados de origen centroamericano fue escoltado por elementos de la Guardia 
Nacional en el tramo carretero que comprende SJR, fueron entregados a la guardia de San Agustín para seguir 
su paso hacia la frontera sur del país. Luego de ser entregados al Instituto Nacional de Migración comenzaron 
su travesía por todo el territorio mexicano.  (ESSJR) 
 
CELEBRAN ACTIVISTAS DECLARACIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD DE LAS REVISIONES 
MIGRATORIAS EN CARRETERAS 
Después de 10 años de investigación y 7 años de litigio, una detención ilegal en Querétaro de indígenas de la 
comunidad maya Tzeltal en 2015, llevó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación a declarar las revisiones 
migratorias en carretera como inconstitucionales el pasado 18 de mayo. (N) 
 
SIN CREAR, COORDINACIÓN DE INCLUSIÓN SOCIAL PARA LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD: APAC 
Aunque obedece a una reforma vigente desde 2015, la Coordinación de Inclusión Social para las Personas con 
Discapacidad no se ha creado por parte del poder Ejecutivo del estado, refirió Mónica Perrusquía, directora 
de la Asociación Pro Personas Con Parálisis Cerebral (APAC) Querétaro. Recordó que hace siete años se añadió 
un capítulo en la “Ley para la inclusión al desarrollo social de las personas con discapacidad del estado de 
Querétaro” que habla sobre dicha coordinación, cuya finalidad, de acuerdo con el marco normativo, es realizar 
acciones de gestión y vinculación entre los sectores público, privado y social, que favorezcan principalmente 
el proceso de inserción de este segmento de la población en el ámbito educativo y laboral.  (CQRO) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
A 2 años de las elecciones, 2 ex gobernadores de Querétaro andan en campaña: José Calzada Rovirosa (2009-
2015) y Francisco Domínguez Servién (2015-2021), cada uno corriendo en pistas distantes pero tal vez al 
mismo destino: el Senado. Domínguez es un abierto postulante a la dirigencia del Partido Acción Nacional, 
asiento al que busca llegar con la renuncia, si es que renuncia Marko Cortés, cuando Morena les pase por 
encima en la disputa por 6 gubernaturas el próximo 5 de junio. A menos de un mes del vendaval anunciado 
para el panismo, Pancho comenzó a tejer el apoyo de sus cercanos como el gobernador de Aguascalientes 
Martín Orozco, con quien alternó -sin explicación- en una reunión con productores del campo de aquella 
entidad. Pepe Calzada fue también burdo en su pretexto para reaparecer al frente del priismo queretano, con 
una entrega de premios a la trayectoria partidista que se inventó Abigail Arredondo, pero igual dejó el mensaje 
de que está de vuelta. DE BOTE EN BOTE. En una de esas Mauricio Kuri, quien los juntó en septiembre en la 
misma mesa del restaurante Josecho donde se liaron a golpes, también hace coincidir a Pepe y a Pancho pero 
en el Senado de la República. Lo que signifique la reactivación de ambos y las carambolas que hagan dentro de 
sus partidos apenas está por verse: si Pancho es dirigente nacional será senador por la lista “pluri”, de lo 
contrario quitará un espacio de la postulación por Querétaro (avísenle a Nava, Sosa y Vega) En cambio, Pepe 
Calzada le suma por todos lados al famélico PRI local, con su propia postulación y hasta con la probable de 
Sandra Albarrán, ella por la capital. ¿POR QUÉ? Casualidades de la vida, pero justo con la reaparición de 
Calzada Rovirosa llegó la declaración de Abigail Arredondo, dirigente estatal del PRI, que no descarta formar 
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una alianza con el PAN en 2024. Hasta parece plan para la defensa del histórico bipartidismo local. 
ADELANTADO Y hablando de campañas, hoy andará por Querétaro Marcelo Ebrard Casaubón. Siendo 
secretario de Relaciones Exteriores más bien se la pasa en las relaciones interiores por todo México. Quiere 
ser Presidente de la República. Por ahí se le aparecerán algunos “amigos” queretanos bastante heridos tras la 
zapatiza a Morena en 2021 en Querétaro. ¿Les conseguirá chamba en el caótico Gobierno federal? DESPERTAR 
EN LA CAPITAL. Reverdecen comercios, hoteles y restaurantes con eventos como la carrera nocturna y el 
Festival Querétaro Experimental. Después de la pausa forzosa de la pandemia, la reactivación económica 
requiere de estas campañas de la administración de Luis Nava. Y es que el fin de semana volvió la vida al Centro 
Histórico, la vida que se tenía antes de la pandemia. La Carrera Nocturna regresó con más de 5 mil 
participantes y 15 mil asistentes entre corredores y familias, además de la espectacular e imperdible 
presentación de Saurus de la compañía Close-Act. Populares y útiles, tiros de precisión de Nava. CÍCLICO. 
Millones y millones de pesos le siguen metiendo a las ciclovías heredadas del tristemente célebre Marcos 
Aguilar. En vez de quitarles lo feas y mal diseñadas, ahora serán motivo de más gasto para el confinamiento 
de la pista en la calle Ezequiel Montes, donde se abrirá un frente por la afectación en los lugares de 
estacionamiento y el cambio de cultura vial. Se anticipa que después de muchos jaloneos y desgaste, dentro de 
año y medio y por la cercanía de las elecciones los vecinos y locatarios impondrán su ley. Esa película ya está 
muy vista. CAPITAL PARA ELLAS. Más de mil 200 mujeres iniciaron su curso propedéutico para licenciaturas 
y maestrías en la Universidad de las Mujeres que impulsa el Municipio de Querétaro y se espera que 400 más 
cursen el nivel bachillerato en agosto. En este primer cuatrimestre del curso de inducción, se buscará nivelar 
el conocimiento académico y uso de tecnología de las participantes, previo al inicio de las clases formales en 
septiembre. La mayoría son mujeres que ven este paso como una segunda oportunidad; y para quienes se 
busca ofrecer todas las facilidades, con horarios flexibles, becas, servicio de guardería y transporte, incluso 
pláticas para concientizar a su círculo cercano. ¡AGUAS CON EL VERDE! Muy conveniente fue para Ricardo 
Astudillo enfermar y ausentarse de la sesión donde se aprobó la ley de aguas, pues no tuvo que votar ni a favor 
ni en contra de la iniciativa oficial. Desde el día 1 de la Legislatura, el diputado del Partido Verde Ecologista 
habló de la importancia de impulsar proyectos relacionados con el agua y ahora que pudo tomar acción, o 
cuando menos dejar clara una postura… ¡se ausentó! Hasta enfermo gana el también eterno dirigente del 
PVEM, lo mismo con Morena que al PAN o el PRI. VACANTES MÉDICAS A nivel estatal la Secretaría de Salud 
lanzó una convocatoria para reclutar a médicos de 8 especialidades; sí que hay espacios y falta ver cuántos 
buscan ocupar las vacantes. Los interesados pueden acudir a la dirección de Recursos Humanos de la 
secretaría. (DQ) 
 
DESDE LA IZQUIERDA  
Por Ulises Gómez 
La estocada final. Finalmente, los Diputados de Querétaro decidieron traicionar a sus votantes cuando muchos 
de ellos llegaron abanderando el tema del agua con los macromedidores, el desabasto, los cobros excesivos y 
desmitificar que la CEA era la caja chica del gobierno, simplemente le fallaron a su ciudadanía, aprovecharon 
que el agua es un tema polémico para algunos, incómodo para otros, pero muy desconocido para la gran 
mayoría. Parecía que recapitulaban después de que los expertos dieron su opinión sobre la Ley de Aguas pero 
prefirieron el camino de la chicanada política para cambiar solo el nombre de la Ley por una que regula la 
prestación de servicios, quitaron de en medio lo que ellos consideraron paja, argumentando que será la agenda 
ambiental de la Legislatura quien atienda tan importantes y trascendentales conceptos, anteponiendo el 
negocio, el compromiso con los inmobiliarios, el pago de facturas de campaña y definir así lo que todos 
temíamos, una privatización del agua. Machetazo a caballo de espadas en el Pleno de la Legislatura, Diputados 
del PAN y de Querétaro Independiente que tuvieron el cinismo de aplaudirse a sí mismos, la aprobaron, con 
la ausencia cobarde del Verde Ecologista y las abstenciones cómplices del PRI que se prestaron a la maniobra, 
no les importó lo que los expertos advirtieron, lo que los colectivos defendieron y el costo político que habrá 
de tener al futuro, una raya más al tigre que viene a sumarse al reemplacamiento, a la violencia en el estadio, 
al tema de Guadalupe Victoria, del Wamerú y las desapariciones, sólo por mencionar algunos. Olvidaron que 
hay cosas que no son mercancías, como el honor, los principios o el agua, pueden ser forzadas a funcionar 
como mercancías a través del precio, como lo habrán recibido algunos Diputados, pero la gravedad radica en 
que hoy se otorga un monopolio, si alguien requiere de agua y acepta pagar una renta a quien monopoliza el 
valor intrínseco de la vida tendrá el servicio, así de simple, el Estado ya no es garante de tenerla, se convierte 
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en un simple espectador que sólo resolverá conflictos entre particulares. El tema del agua esconde otros 
aspectos igual de importantes, es preciso recordar que el Acueducto II lejos de aportar una solución al estrés 
hídrico de la zona lo convirtió en una multiplicidad de problemas, se dijo en su puesta en marcha en 2011 que 
garantizaba agua por 20 años, solo duro 10, hoy nos salen con que se requiere un Acueducto III que promete 
resolver el suministro por 30 años. Esa privatización concesionada a ICA nos cuesta a los Queretanos una renta 
mensual de 21 millones de pesos, así el negocio. Lo que se llama gestión del agua se basa en el trasvase de 
cuencas, función que hará el AQIII y que seguirá la misma ruta del AQII, será concesionado y llegará a 
particulares en Querétaro para que sea suministrada bajo lógicas y políticas privadas, no como un derecho 
humano que tenemos de consumir una dosis de vida diaria. Nos dieron una estocada final que apuntala 
desigualdades en el acceso para que el acaparamiento del agua persista, volviéndose injustas y provocando 
nuevas desigualdades, es el nuevo negocio de los nobles, los ganones del consumo en complicidad con políticos 
de derecha. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
GIRA DE KURI POR EUROPA; LLEVA EN SUS MANOS A QUERÉTARO. Ahora sí parece que será la primera gira 
internacional del gobernador del estado, Mauricio Kuri que, en esta ocasión, se reunirá con empresarios 
alemanes, entre otros, que tienen interés de seguir desarrollando alternativas productivas en nuestra entidad 
y, además, para reafirmar los lazos de amistad con los germanos que, por cierto, son de los empresas más 
productivas y rentables que existen en nuestro país y, en consecuencia, con el estado de Querétaro. El 
gobernador va consciente de que lleva en sus manos un producto de calidad que se llama Querétaro y que se 
vuelve todavía más atractivo para los inversionistas europeos que están interesados en la rama aeroespacial, 
automotriz, de datos, pero también de turismo y eso servirá para consolidar lo que se ha entretejido desde el 
Palacio de Gobierno. Muy cerca, Marco del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable que es un hombre serio 
y muy técnico que opera con datos y resultados reales para darle forma a esta relación que, dicho sea de paso, 
puede ser muy atractiva a nivel nacional por lo que significa la posibilidad de que en esta entidad se fortalezcan 
nexos económicos con quienes quieren invertir en nuestra entidad y, en consecuencia, generar empleos y 
mantener el crecimiento que nos ha distinguido en los últimos años, incluso, después de dos años de pandemia. 
Esta relación internacional del gobernador Kuri, le ha permitido tejer puentes con países como Egipto y que 
luego de la visita del embajador en México de la República Árabe de Egipto, Khaled Shamaa, se fortalecen las 
relaciones de colaboración en materia de energía, cultura, educación, generación de inversiones y cambio 
climático. Temas fundamentales para dar cumplimiento a la agenda 2030. Kuri González destacó la creación 
de la Agencia Estatal de Energía, que encabeza el buen Mauricio Reyes Caracheo para fortalecer el modelo de 
sistema de descarbonización que propone energías de bajo carbono para inducir en los gases de efecto 
invernadero; la puesta en marcha de la estrategia para sustituir la energía tradicional por paneles solares y el 
programa de economía circular del cual Querétaro destaca a nivel nacional. Una buena relación que da para 
mucho en el plano internacional y que distinguirá a Querétaro del resto de los estados del país. ¿No cree usted? 
CHEPE, EJEMPLO DE SERVIDORES PÚBLICOS CON INTELIGENCIA Y SENCILLEZ. Que buen sabor de boca ha 
dejado el secretario particular del gobernador Kuri, Josué Guerrero Trápala quien es el responsable del 
programa “Aquí, Contigo” que se llevará a cabo en los 18 municipios con jornadas en las que los responsables 
de las 26 secretarías o dependencias del gobierno del estado, tendrán que dar la cara; escuchar a los 
ciudadanos; organizar los tiempos y movimientos dentro de la administración y ofrecer RESPUESTAS y 
acciones concretas a quienes demanden acciones que, por muchos años, se ido dejando pendientes. No es fácil 
y no es barato. No es sencillo y requiere de una gran estrategia de atención que esté perfectamente organizada 
para que, a través de un folio, los ciudadanos le puedan dar seguimiento a sus peticiones. Pero la claridad; la 
sencillez y la buena disposición del secretario particular; el buen “Chepe” para que esta acción preventiva 
realmente responda a las expectativas que tiene el jefe del ejecutivo de la atención ciudadana; del desarrollo 
social y de las diferentes áreas de comunicación social para potenciar la capacidad de respuesta de un gobierno 
que debe ser eficiente, eficaz y efectivo frente a los ciudadanos. Ojalá que los “celos” de otros funcionarios que 
solo ven su futuro inmediato no impidan que este joven, muy del equipo de Kuri, pueda hacer su chamba y que 
si lo hace bien, lo puedan posicionar hacia otros derroteros aunque su única misión es servirle al gobernador 
y, en consecuencia, servirle con inteligencia, sencillez y orden a los ciudadanos. Ya lo verán, trae las pilas bien 
puestas. ¡Que hubiera otros dos o tres Chepes, de perdis!  EN MOVILIDAD, PARECE QUE NO ENCUENTRAN LA 
FORMA. Tal parece que los amigos de la secretaría de movilidad en el municipio de Querétaro no encuentran 
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la forma de servir a la ciudadanía. Tienen una estructura administrativa que deberían aprovechar y potenciar 
para hacer brillar los programas y planteamientos del alcalde, Luis Nava en la capital del estado. La presencia 
de los agentes de movilidad debería estar en todos los puntos estratégicos de las siete delegaciones 
municipales no solo para darle presencia, sino para trabajar en favor de la ciudadanía. De nada sirve que estén 
concentrados la mayoría en la delegación Centro Histórico, si deberían estar en todos los puntos críticos de la 
ciudad para dar vialidad y “servir” de mejor manera a los ciudadanos que demandamos más fluidez en las 
diferentes colonias de nuestra, regularmente, caótica, ciudad. SERVICIOS PÚBLICOS DE PRIMERA, PERO 
PUEDEN SER MEJORES. La que está al 100 por ciento y más es la secretaria de Servicios Públicos Municipales, 
Alejandra Haro de la Torre que ante el llamado de los ciudadanos de alguna acción de su área, inmediatamente 
activa a ese gran ejército que está al servicio de los ciudadanos y que, lo único que falta, es que haya un 
monitoreo permanente para que se atienda en las siete delegaciones, las demandas y exigencias de los 
ciudadanos que no quieren ver que su ciudad se está maltratando o que, sencillamente, está descuidada por 
las autoridades. Así que, estrellita para Alejandra y su equipo; aunque, por cierto en el segundo domingo de la 
Bici-Vía en avenida Constituyentes había muchos puntos de basura en la calle a la entrada de San Francisquito 
que deberían revisar antes de las familias queretanas que disfrutaron de un sabroso paseo dominical en 
bicicleta, se vayan con la mala imagen de que, pareciera, no hay quien cuide de nuestras calles cuando Haro de 
la Torre está a todo lo que da.  QUERÉTARO EXPONENCIAL, AL SIGUIENTE NIVEL. Esta semana el gobierno 
municipal de la capital, presentó el  “Querétaro, Exponencial”. Un concepto muy novedoso para motivar 
estrategias y acciones de gobierno para lograr la digitalización con una visión democrática y, de la misma 
manera, integrar a las pequeñas y medianas empresas a los esquemas del desarrollo productivo y crecimiento 
económico que impulsa la administración de Nava a través de la Secretaría de Desarrollo Sostenible. Tania 
Palacios Kuri ha dado muestra de convicción; de capacidad y de trabajo de verdad para respaldar las 
estrategias del alcalde Nava que sabe bien que la evaluación ciudadana es todos los días y por ello no hay 
tiempo que perder. En esta digitalización administrativa se trata de abrir escenarios que den respuestas 
concretas y efectivas a los ciudadanos que quieren potenciar sus actividades y, después de dos años de 
pandemia, saben bien que aumentarán sensiblemente, los esquemas de competitividad de todas las empresas 
y para ello se requiere de una estructura administrativa que potencie las capacidades de las empresas más 
sencillas en la capital a través de un esquema de consumo local y de ampliación de horizontes económicos que 
permitirán a Querétaro los más importantes escenarios locales, regionales, nacionales y hasta internacionales. 
Ya lo veremos en un futuro inmediato. SIGUE CRECIENDO LA EXCELENTE RELACIÓN ENTRE KURI Y SAN JUAN 
DEL RÍO. La obra pública sigue siendo el principal signo de distinción de la administración estatal y, en 
consecuencia, en los municipios donde los alcaldes lo han entendido perfectamente y, además, donde hay una 
serie de carencias que no pueden esperar más. Es el caso de lo que se logró este fin de semana con Roberto 
Cabrera en la comunidad de Senegal de las Palomas donde, de manera, conjunta se beneficiará a más de 3 mil 
habitantes de esa zona con una inversión de 16 millones de pesos que, seguramente, cambiarán los destinos 
de muchas familias sanjuanenses. Hay que decir que fue compromiso de campaña que, por cierto, también 
comprometió al alcalde de aquella demarcación y que ahora se está atendiendo gracias a la excelente relación 
entre los funcionarios públicos que han entendido que si no le pisan el acelerador, la gente se puede desanimar 
de manera inmediata y que aunque el edil trabaja sin ver más allá de su día a día, lo cierto es que se va 
posicionando en el escenario estatal rumbo al 2024 como un alcalde muy, pero muy cercano al jefe del 
ejecutivo estatal y que, con sencillez, han hecho que esa relación institucional, genere buenas acciones para 
los ciudadanos. Ya de paso por Tequisquiapan, municipio que gobierna el independiente, Toño Mejía, el 
gobernador Kuri entregó obras de mejoramiento en el centro histórico de este hermoso pueblo mágico con 
una inversión de 39.3 millones de pesos y que benefician a más de 15 mil habitantes.  TODO LISTO PARA LA 
VISITA DEL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN, ADÁN AUGUSTO LÓPEZ. Esta semana, el gobernador Kuri se 
reunió con los representantes de las fuerzas armadas en el estado de Querétaro para afinar los detalles de lo 
que será la reunión en materia de seguridad que se llevará a cabo con el secretario de gobernación, Adán 
Augusto López. Sabiendo que la seguridad es clave para lograr un auténtico desarrollo en los tres órdenes de 
gobierno, Kuri González, con el respeto que lo ha distinguido, trato al comandante de la 17/a Zona Militar, 
Rosalino Barrios Barrios, así como con el jefe de Estado Mayor de la 17/a Zona Militar, Israel Severino Ruiz, 
para hablar de la coordinación interinstitucional en todo el estado con el objetivo de garantizar la paz y la 
tranquilidad de las y los queretanos. El tema es de mucho fondo porque, dicho sea de paso, en los datos 
nacionales, Querétaro sigue siendo ejemplo de estabilidad y paz social en nuestro país; situación que no sería 
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posible, si no fuera por la excelente coordinación entre los tres órdenes de gobierno. Por cierto que, dicen los 
que saben, que la que instrumenta estas acciones, reuniones y acuerdos es precisamente, la secretaria de 
Gobierno, Guadalupe Murguía que, poco a poco, se ha ido volviendo indispensable en el gabinete de Kuri. ¿No 
cree usted? PRESEAS. La Presidente del PRI en Querétaro organizó un evento en el Comité Estatal para otorgar 
preseas a los priístas que ha demostrado trabajo y lealtad al partido. Medalla “Rafael Camacho Guzmán, a la 
Lealtad Partidista” fue dada a Jerónimo Sánchez Torres de Tolimán. La presea “Ernesto Luque Feregrino al 
Mérito Revolucionario” fue para el Ing. Gustavo Nieto Ramírez. La Presea al Mérito Militante “Antonio Calzada 
Urquiza” entregada a la maestra Josefina Vargas Briseño y la presea al Mérito Femenil “Blanca Pérez 
Buenrostro” fue para doña Teodora Huerta Sánchez. El ejercicio se les reconoce como bueno, pero tiene sus 
aspectos a revisar. Es positivo reconocer a la militancia y darles una medalla por sus trayectorias y años 
cumplidos en el PRI. Por otro lado, existen casos, muy apreciados en el Partido, como la Maestra Josefina 
Vargas, quien recibió una medalla, pero el partido nunca le ha dado la oportunidad de ser candidata a regidora 
o diputada. Así, esos trozos de metal son un reconocimiento, tendremos que ver, qué no los hagan conformarse 
con unas bonitas figuras doradas y que al final, los reconocidos con las Plurinominales sean la propia Abigail 
Arredondo, Paul Ospital y sus amigos, y quizá hasta una candidatura al Senado para el ex gobernador José 
Calzada. Qué bueno que reconocen, pero si en verdad quieren darle su justo lugar a la militancia, reconózcanlos 
con candidaturas viables, con espacios que tengan posibilidad de llegar al cargo, después de muchos años de 
intentarlas y buscar. Reconocen a los que han hecho talacha para ellos, pero la verdadera medalla sería darles 
la oportunidad de abanderar al PRI en el 2024 con candidaturas dignas y ganadoras. El PRI continúa con un 
7% en las preferencias locales y deben estar más con los no priistas, para convencerlos de su voto, que entre 
ellos mismos en la nostalgia de un partido que fue el gran eje hegemónico de México. Reconocer a los médicos 
que dieron su tiempo y conocimiento en periodo de pandemia; a las Mujeres activistas que han luchado por 
los derechos de igualdad; a los obreros, campesinos, estudiantes con mejores promedios, etcétera; quizá 
traería más adeptos a su organización. Alabarse a sí mismos, pudiera ser un acto de cohesión interna, pero de 
distancia conseguir ciudadanía. Que sea un buen comienzo para buscar a los que se fueron con justificadas 
razones y para darles su debido lugar a los militantes que no solo merecen una medalla, sino alcanzar los 
cargos de elección popular. TERTULIA . Sigue la alarma entre la población por el incremento de hechos 
delictivos ahora les tocó a los viajeros que circulaban por el libramiento a San Luis Potosí, el relato señala que 
fueron cerca de 300 vehículos a los que robaron sus carteras y celulares, es tan importante el tema que esta 
semana acudió el Gobernador con su secretaria de Gobierno a una reunión a la Zona Militar. Entre los 
Tertulianos se notó y presumió la participación de varios de ellos que a pesar de pasar de los sesenta años 
participaron en la carrera nocturna sobre calles del centro histórico en la monumental Ciudad de Santiago de 
Querétaro. La asistencia estuvo disminuida por coincidir los horarios con una de las semifinales del fútbol, no 
obstante sí estuvieron don Mateo y la joven Minerva Psicóloga de profesión y quien aprovechó para comentar 
el incremento de los pacientes por ansiedad y depresión, que por las consecuencias del COVID y de la falta de 
socialización, se han presentado en una buena parte de la población especialmente en la población de la 
colonia la de la periferia, un tema que como pasivo social, se tiene que abordar por las autoridades. (N) 
 
ASTERISCOS 
SIN PLAZO. Hoy, el director de la empresa ADO, José Antonio Pérez Antón, presentará a las autoridades su plan 
para mejorar el servicio en el transporte público; en él deberá incluir el rediseño de nuevas rutas de origen-
destino, pero quizás también pidan algo a cambio. La empresa podría solicitar un apoyo económico, un 
subsidio, para recuperar el ‘negocio’.  DEUDOTA. Un dato que asombra es la morosidad que ha tolerado la 
Comisión Estatal de Aguas, pues, a decir del vocal ejecutivo de la Comisión, Luis Alberto Vega Ricoy, se tiene 
una cartera vencida de mil millones de pesos de usuarios de casa habitación, comercios e industria que no han 
pagado por este servicio desde hace años.  FUTURO. Hoy, en la asamblea de dueños se podría definir el futuro 
del Club Querétaro. Hay varios inversionistas, pero alrededor del fútbol hay muchos más interesados, pues la 
plaza en la Liga MX es un generador de negocios para otros que viven del fútbol. Muchos están pendientes de 
lo que se defina. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Kuri apoyó a los candidatos del PAN, PRI y PRD en Tamaulipas. El primer domingo de junio habrá elecciones 
para gobernador en seis estados, por lo que las campañas entraron en la recta final y algunos liderazgos en los 
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partidos entraron al quite para apuntalar a sus candidatos. En este contexto, ayer el gobernador de Querétaro, 
Mauricio Kuri, anduvo en tierras tamaulipecas para brindar su apoyo a los candidatos de la alianza 
conformada por el PAN, PRI y PRD. Recordemos que si alguien noqueó el año pasado a Morena es precisamente 
Kuri quien ganó con  53% de la votación. Casi todas las encuestas dicen que ganará Morena en Tamaulipas, 
pero también hay analistas políticos que consideran que esa elección tendrá un resultado muy cerrado, por 
eso es primordial para los opositores a la 4T llevar a liderazgos como Kuri que saben lo que es ganarle a 
Morena. Vega y Mariela asisten con la representación de Kuri al Tianguis Turístico  Quienes también 
anduvieron ayer fuera de Querétaro, nos dicen, son el jefe de Gabinete de gobierno del estado, Rogelio Vega, y 
la secretaria de Turismo, Mariela Moran Ocampo. Asistieron con la representación del gobernador Mauricio 
Kuri y encabezando a la delegación queretana que participa en el Tianguis Turístico que este año se realiza en 
el puerto de Acapulco, Guerrero. El objetivo, nos cuentan, de gobierno y empresarios locales es promover a 
Querétaro como un destino estratégico para inversionistas y turistas. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Apoya Nava a estancias infantiles. Cuando unos son omisos, otros deben entrarle al quite. Apoyar a las 
estancias infantiles que dejaron de recibir subsidio económico por parte del gobierno federal fue un 
compromiso que asumió el alcalde Luis Bernardo Nava durante su campaña, mismo que la semana pasada 
comenzó a cumplir. Dice el adagio popular que cuando una puerta se cierra, otra se abre y así, en una primera 
etapa, fueron 31 estancias infantiles que atienden a 915 niños en la capital las que comenzaron a recibir a 
partir de este mes y hasta diciembre un apoyo económico para aplicarlo en su operatividad. Con esta acción, 
el gobierno de Nava busca fomentar no solo el bienestar de niños que estarán bien cuidados y progresando en 
su educación inicial, sino apoyar la economía de cientos de familias que necesitan de este respaldo para poder 
salir a trabajar con la tranquilidad de que sus hijos están bien. El apoyo a las estancias infantiles se suma a la 
lista de compromisos de campaña que está cumpliendo el alcalde queretano en su segundo periodo de 
administración, en el que destacan la creación de los Centros Integrales de la Niñez Bätsi, la Universidad de 
las Mujeres y la conformación del Gabinete Juvenil. Pide Kuri no bajar la guardia ante aumento en casos de 
Covid-19. Al compartir el mensaje semanal del vocero organizacional, el gobernador Mauricio Kuri señaló: 
“Esta semana se tuvo un aumento de casos de Covid-19 en el estado; no bajemos la guardia, los invito a seguir 
tomando precauciones y a reforzar las medidas sanitarias correspondientes”. En tanto, Erick Ventura, el 
vocero, explicó que la entidad comienza a ser reflejo del incremento de casos por Covid mostrado 
principalmente en Estados Unidos, así como en otros países, aunque descartó que este nuevo repunte deba 
ser motivo de alarma. De cualquier forma, llamó a no bajar la guardia y a seguir medidas de prevención, 
incluido el uso de cubrebocas. Agregó que después de varias semanas con un promedio de cinco casos diarios 
en Querétaro, en días recientes se elevó a 21, después a 37, para finalmente llegar a 51 casos confirmados, 
mientras que las hospitalizaciones también pasaron a cuatro, luego de varios días en cero. Subrayó, sin 
embargo, que ninguno de los casos ha demostrado ser letal y se han presentado cero defunciones. Reconocen 
a priistas en la entidad. Que los militantes destacados en la entidad a los que el CDE del PRI entregó las Preseas 
2022 fueron: Josefina Vargas Briseño, al Mérito Militante Antonio Calzada Urquiza; Jerónimo Sánchez Flores, 
a la Lealtad Partidista Rafael Camacho Guzmán; Gustavo Nieto Ramírez, al Mérito Revolucionario Ernesto 
Luque Feregrino; y Dora Huerta Sánchez, al Mérito Femenil Dra. Blanca Pérez Buenrostro. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Todos contentos. El gobernador Mauricio Kuri González no les perdona ni los fines de semana a sus 
colaboradores. Y si no que les pregunten a Juan Carlos Herrerías y Josué “El Chepe” Guerrero, que vienen con 
él desde antes de Corregidora. Para compensarles, suele invitarlos a los lugares más sabrosos y populares de 
Querétaro, como la barbacoa de Don Cuco, con todo y su consomé bien condimentado, pero eso sí con refresco 
de dieta para no subir de peso. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Cargamento de animales muertos. La televisión nacional informó sobre la detención de un tráiler que 
transportaba 40 toneladas de perros y gatos muertos a Brownsville, Texas. El vehículo pertenece a la empresa 
AQUANIMALS ubicada en El Marqués, Querétaro. La versión extraoficial es que los animales eran llevados para 
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estudios en universidades. ¿Y de dónde y cómo los obtuvieron? ¿Alguna autoridad federal o local supervisa 
eso? (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Fifís. Buena bronca se traen vecinos de El campanario por la construcción de una casa que, según la 
administración del fraccionamiento, es para rentarse como Airbnb, mientras que el propietario afirma que 
será para uso familiar. El propietario del lote, que además tiene una resolución del juez Noveno Civil, para 
reanudar la obra y “no restringir el acceso a los trabajadores” (misma que no ha sido acatada por el 
administrador del fraccionamiento), parece que tiene la razón jurídica. Pero mientras llega el desenlace, ha 
corrido la versión que detrás del propietario de la obra, Manuel Enrique Lara, se encuentra el alcalde de 
Huimilpan, Juan Guzmán. Yo no lo sé de cierto, pero de cualquier forma, los administradores del 
fraccionamiento más fifí de Querétaro –disculpen amigos de El Campestre- no pueden pasarse por el Arco del 
Triunfo una resolución de la autoridad judicial.Veremos en qué para el asunto, pero el señor Lara amenaza 
con volver a bloquear esta semana los accesos a El Campanario, como lo hizo el 13 de mayo. Chulada. -OÍDO 
EN EL 1810- Quinielas. Que en Morena se arman y desarman fórmulas para el Senado. Hoy hablan de dos: la 
de la delegada de Bienestar Rocío Peniche y el senador Gilberto Herrera y la de la representante de Semarnat 
Paloma Arce y el ex titular de la UIF Santiago Nieto. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- Paso a paso. Ha logrado la 
presidenta del PRI estatal aglutinar a grupos políticos que durante años estaban fragmentados. La entrega de 
preseas el viernes pasado, permitió a José Calzada mostrarse a una militancia que se sentía agraviada porque 
el exgobernador lo dejó colgados, por decirlo de alguna manera. También reaparecieron Ernesto Luque, 
Mauricio Ortiz Proal, Rubén Galicia y otros ex dirigentes. Ya le han acompañado en otros actos Mariano 
Palacios Alcocer y Enrique Burgos, además de integrantes del CEN. Los ganadores fueron: la Presea al Mérito 
Militante “Antonio Calzada Urquiza”, maestra Josefina Vargas Briseño; Presea a la Lealtad Partidista “Rafael 
Camacho Guzmán”, profesor Jerónimo Sánchez Flores; Presea al Mérito Revolucionario  “Ernesto Luque 
Feregrino”, Gustavo Nieto Ramírez; Presea al Mérito Femenil “Dra. Blanca Pérez Buenrostro”, Dora Huerta 
Sánchez. Doy fe. -¡AAAPUNTEN- Cercanía. Desde el principio de la actual administración estatal el gobernador 
Mauricio Kuri González ha mostrado gran interés por apoyar a San Juan del Río, el municipio que más ha 
visitado y en donde coordina esfuerzos el alcalde Roberto Cabrera Valencia. El mandatario estatal acudió en 
días pasados a la comunidad de Senegal de las Palomas en donde anunció una inversión de más de 16 millones 
de pesos. Kuri y Cabrera indicaron que seguirán trabajando de la mano para llevar a San Juan al siguiente nivel. 
Enhorabuena. ¡FUEGO!- Pescan” palomas. Sujetos no identificados echan redes a las aves de la Catedral de 
Querétaro -a unos pasos del antiguo Palacio de Gobierno. Como lo denunció el viernes una testigo del hecho, 
sin saber bien a bien para qué las utilizan. Versiones hay muchas desde cetrería a gastronomía, pasando por 
temas de drogas o simplemente para evitar daño al templo. En cualquier caso, sería importante saber si la 
autoridad tiene conocimiento, si se va a hacer algo o le vale. ¡Porca miseria! (PA 1) 
 
LA CRUDA VERDAD  
Por Alejandro Olvera 
Ley de Aguas. Una vez más, los queretanos somos víctimas de la politiquería y la desinformación confeccionada 
a medida de los intereses del activismo oportunista, ordinario, ignaro y vesánico, pues como siempre, los de 
siempre bajo el prurito de la representación social y el pretexto de la defensa del  agua,  se han encargado de 
montar un cuadro surrealista  con tintes de tragicomedia en torno a la aprobación de la referida ley, pues 
aunque cause ámpula mi comentario , dudo mucho que alguno de los “tiernos sombrerudos color cartón”   que 
se dieron cita en las afueras del Congreso del Estado  a convocatoria  de algún soez alborotador , hayan echado  
una somera  ojeada al proyecto de ley, lo que los convierte en “manifestantes de oídas” , pero no son los únicos 
,  también están los indómitos entes que   desde el privilegio que otorga  el  Internet y la democratización de 
la opinión pública,  colmaron todo espacio digital a su alcance con la perorata  del “derecho humano  al agua”,  
y ni qué decir  de los que acompañan su nombre  con el título otorgado por una A.C,    “moscas de todos los 
truños”, que tienen el tiempo para protestar en horas en las que el 90% de la población de este país está 
preocupada  y ocupada en llevar sustento a su familia ; pero bueno , ese es otro tema  y no quiero que alguna 
dama pendenciera se sienta aludida  y envié sendas cartas a mis editores en tono de reclamo , luego de que su 
adicción a la atención la llevó a deducir que hablo de ella, aunque en realidad hablo de cualquiera , hasta de 
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mí. Estoy seguro, porque los conozco, que ninguno de los referidos en el párrafo anterior se dio el tiempo de 
leer a conciencia  el contenido de 98 páginas ,  9 capítulos y 199 artículos que comprenden la famosa ley ,  
porque si así fuera , se darían cuenta  que  en efecto contempla el vital líquido como derecho humano  y que 
habla de sanciones para quien la desperdicie y contamine , además de que  regula de manera efectiva las 
concesiones para que no sucedan casos como los del fraccionamiento la Pradera , ubicado en el feudo de 
Enrique Vega , perdón , perdón, en el municipio del Marqués  donde  los vacíos legales hicieron  vulnerables a 
los pobladores porque el desarrollador entregó el control del abasto a un particular. En verdad, lo invito a que 
lea, no se vaya con la finta, pero, sobre todo: “No sea carne de cañón de rencores ideológicos” que ni sus 
promotores son capaces de definir. Los zurdos nomás no entienden. Quiero amable lector, que este párrafo 
sea tomado a manera de sincero reconocimiento a la tozudez  de los militantes de MORENA , pues a pesar de 
que no han pegado un solo de sus armadijos legales  vs  leyes  y decretos aprobados en lo que va del sexenio,  
siguen empecinados en promover Juicios de Amparo  ante el Poder Judicial de la Federación , pero más que a 
ellos,  mi distinción va dirigida a los crédulos  mecenas que a la menor provocación suministran su patrocinio 
a razón de 250 pesos  por  sujeto,  para que los mercaderes de la ilusión  resuelvan el  “Nudo Gordiano” y 
recojan lo suficiente  para subsistir en lo que se inventan otra cruzada épica.“Perro que le da por comer huevos, 
aunque le quemen el hocico” Cosas de MORENOS. Quien anda muy activo en el vecino estado de 
Aguascalientes, es el delegado nacional en funciones de presidente estatal , Mauricio Ruiz Olaes,  pero  no crea 
que va en carácter de delegado político como otros dirigentes partidistas ,no se confunda, Ruiz Olaes, va de 
tropa, a la  bola, al más puro estilo reaccionario; solo esperemos que en caso de que gane la candidata  marrón 
de aquel estado, como parece  indicar la tendencia, “El Mau”  no venga  a decir  que “Nadie es profeta en su 
tierra”  y venda  resultados que, con, sin o a pesar de él se obtendrán en aquel estado. “A falta de caballos, que 
troten los burros” Gobernabilidad garantizada. Quien ha resultado una revelación es el secretario de gobierno 
de San Juan del Rio ,  Diego Cabrera Leal , pues en lo que va del mandato de Roberto Cabrera,  ha  sabido sortear  
los embates políticos y sociales en aquel municipio , convirtiéndose en pieza clave del proyecto trans-trianual 
proyectado  por el Presidente Municipal; dicen los cánones de la política clásica que: “El mejor secretario de 
gobierno es del que no se habla” pero que mejor, que se hable y sea para bien , pues Diego ha demostrado la 
capacidad suficiente para ser un enlace confiable con el gobierno de  Mauricio Kuri y contribuir con la 
gobernabilidad del estado. “Como canta el Abad, responde el sacristán”. ¿Y dónde está el Meño? Hace unas 
semanas trascendió  que  Arturo Maximiliano García Pérez , notario y ex candidato a la presidencia municipal 
de Querétaro por MORENA, andaba en busca de  presidir la “Asociación de Colonos del Campanario” , de 
antemano no creí semejante   disparate , pues Arturo podrá tener muchos defectos  que en política se 
maximizan , pero algo que no tiene, es ser imbécil  e ignorante,  por lo que difícilmente en sus planes de 
recomposición estaría  hacerse de la presidencia de una asociación que no sirve para nada y que lo único que 
da son impasses, pero para no quedarme con la maldita duda le  pregunté por su futuro;  me dijo que por lo 
pronto tenía que echar a andar la notaría que estuvo parada ,y respecto a lo político  que no diera lata.  “Sabía 
virtud de conocer el tiempo”. Garbanzo de a libra. Así resultó para el gobernador  el nombramiento de Arlette 
Elizabeth López Ruiz , el pasado 4 de mayo  al frente del Registro Público de la Propiedad  en el estado , en 
sustitución del polémico Carlos Olguín González, que  en menos de  6 meses en el cargo mostró  la incapacidad 
y el cobre , además de poner en entredicho la honorabilidad de la institución, por andar cuidando inscripciones 
y trámites de su amigo el notario litigante ; la novela apenas empieza  y seguro veremos más de  un proceso 
ante la contraloría del estado. Por lo pronto Arlette ha demostrado la capacidad para organizar el desorden 
institucionalizado de su antecesor. “Al amo listo y avisado, nunca lo engaña el criado.” Lenguas Viperinas. Si el 
PAN pierde todo, Pancho gana el PAN y el PAN gana más, ¿Será? “El que avisa no es traidor” Como siempre, la 
mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; y si no le gusta lo que escribo ¡No 
me lea! Por favor, no me lea. (PA 1) 
 
SUPERVISAR PARA PREVENIR 
Las obras que desarrollan los tres niveles de Gobierno deben tener una parte esencial que es el seguimiento y 
posible mantenimiento. Esto es por el desgaste de la infraestructura o por posibles fallos en su edificación que 
pueda traer consigo una desgracia. El ejemplo más claro de ello es la línea 12 del metro de la Ciudad de México 
que, por la falta de mantenimiento y adecuado diagnóstico de la infraestructura, derivó en la muerte de 
decenas de personas. Por ello, en esta edición le llevamos a usted lo realizado por el Colegio de Ingenieros 
Civiles del Estado de Querétaro, que desarrolló una serie de diagnósticos en diversos puentes vehiculares para 
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descartar cualquier riesgo que implique un accidente que afecte a los ciudadanos. Ayer comenzó el Tianguis 
Turístico, en Acapulco, Guerrero, donde se espera que la Secretaría de Turismo del estado concrete varias citas 
de negocios y logre una mayor proyección de la entidad ante el sector nacional e internacional. Lo que se busca 
es promover e incentivar la reactivación económica y conseguir la estabilidad de la industria. Veremos el 
desarrollo de este evento. El Gobierno estatal continúa con la inversión de recursos para obras sociales, en 
este caso ayer se entregó infraestructura diversa al municipio de San Juan del Río. Bien por el apoyo a quien 
más lo necesita. (AM) 
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